

UNO MAS

**DETIENEN EN BOGOTA A DIRIGENTE ARGENTINA**

BOGOTA, 10 de agosto (AP). — Nora Ciapponi, quien se identificó como dirigente política y sindical argentina, fue arrestada hoy por la policía secreta colombiana a su llegada a esta capital, acusada de usar un pasaporte falso. Ciapponi dijo que tuvo que presentar ese documento para huir de la dictadura militar que dirige el general Jorge Rafael Videla en su país. La dirigente pensaba continuar en viaje a México.

EXCLUSIVO

**Exporta Argentina su Doctrina de Seguridad al Apoyar a Golpistas**

Por JUAN DE ONIS, de The New York Times

BUENOS AIRES, 10 de agosto.—El gobierno militar de Argentina exporta su "Doctrina de Seguridad Nacional", al apoyar conspiraciones políticas derechistas en Bolivia y otros países vecinos, y enviar agentes de inteligencia al exterior pa-

ra que secuestren y asesinen a disidentes argentinos.

De modo muy semejante a lo que hace Sudáfrica con su estrategia contra los movimientos guerrilleros negros en sus fronteras, Argentina trata de poner tanta distancia geográfica como le es posible entre Buenos Aires y las amenazas de hostigamiento de

revolucionarios izquierdistas desde el exterior.

El Presidente Jorge Rafael Videla lleva adelante esta política, a pesar de las pugnas diplomáticas con Estados Unidos y con gobiernos democráticos de Hispanoamérica en torno al golpe militar dado recientemente en Bolivia. También hubo la embarazosa cancelación de la anunciada visita de Videla a Perú, luego que tres argentinos fueron secuestrados allí por agentes argentinos de inteligencia y sacados con viveza del país al través de Bolivia, con la cooperación de jefes militares de ambos países. Esas operaciones son negadas oficialmente en Buenos Aires, pero en fuentes militares de esta capital argentina y de capitales vecinas se confirma la participación de Argentina.

La semana pasada, Videla intentó justificar la toma del poder por militares en Bolivia considerándola como acto indispensable para la seguridad de Argentina. Al referirse al golpe del 17 de julio pasado en La Paz, fecha en que jefes militares ultraderechistas anulaban los resultados de las elecciones libres que favorecieron a Hernán Siles Zuazo, candidato presidencial izquierdista moderado, Videla declaró: "No quere-

SIGUE EN LA PAG. VEINTISIETE

Sigue de la página tres

mos una situación, en el corazón de Sudamérica, que equivaldría a lo que Cuba representa para Centroamérica".

**ERA UNA AMENAZA**

Añadió que tal gobierno elegido en Bolivia representaría una amenaza para todos los regimenes militares que están en el poder en el llamado "cono sur" de

Sudamérica: Argentina, Uruguay, Paraguay y Chile.

"Había un alto grado de riesgo a causa de la posibilidad de que un gobierno así fomentase ideas contrarias a nuestra forma de vida y a la permanencia de los gobiernos militares", señaló.

Desde la epidemia de violencia guerrillera izquierdista en la región que comenzó en el decenio de los sesentas, con los tupamaros, en Uruguay; los montoneros y el Ejército Revolucionario del Pueblo, en Argentina, y grupos semejantes, en Bolivia, Perú y Chile, los servicios militares de inteligencia han organizado la contrasubversión conocida por "terror blanco".

Después que los militares argentinos destituyeron a la Presidenta Isabel Martínez de Perón en 1976 y emprendieron una campaña de "exterminio" de los activistas izquierdistas, a los agentes de la inteligencia militar de Uruguay se les dieron manos libres para aprehender a oponentes desterrados del gobierno militar uruguayo en Argentina. Centenares de personas fueron apresadas y dos importantes dirigentes políticos de la oposición, Zelmar Michelini y Alberto Ruiz Gutiérrez, fueron asesinados luego de haber sido sacados a rastras de su cuarto de hotel, en presencia de policías argentinos.

(c) 1980, The New York Times News Service